
小区“变形记”

从细节入手，整治堵点痛点。在全国文
明典范城市创建中，厦港街道不断加强人居
环境整治建设，提升精细化管理水平，携手
“片长”“街长”，共同打好文明创建攻坚战，
不断提升居民获得感、幸福感。
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路灯损坏，影响居民出

行不说，还存在不小的安全

隐患。厦港街道文明创建

“片长”，思明区委常委、统战

部部长金季昆在深入创建一

线摸排调研时，就为居民办

了这么一件实事。

原来，前段时间，沙坡尾

社区大埔头路仅有的一盏路

灯坏了，华灯初上之时，这条

巷子却是黑漆漆的。居民只

能摸黑前行，着实不便。

民有所想，我有所应，在

金季昆的协调下，街道、社区

立即行动，会同区路灯所对

现场进行踏勘，征求居民意

见，梳理照明设施的缺失情

况。

多方努力下，在国庆黄

金周前夕，这条背街小巷终

于亮起了温馨的路灯。

事实上，安装路灯并不

是一件简单的事。在哪儿

安、安装什么灯型、安多少

盏……很多问题都需要研究

解决。对此，街道、社区多次

组织实地调查入户，了解居

民的意见和需求，最终确定

安装方案并开始施工。

最先安排路灯的位置在

大埔头90-1号。据介绍，新

安装的路灯为LED太阳能

路灯，有照明能力强、范围广

且环保耐用等优点，可持续

为居民出行提供安全保障。

此举得到了居民的一致点

赞。市民杨先生告诉记者，

附近除了居民，也有不少租

户，“特别是晚上，女性居民

比较没有安全感。现在有了

路灯，我们的出行安全更有

保障了。”

在安装完第一盏路灯过

后，有居民反映还是太暗了，

对此，沙坡尾社区党委书记

许长忠积极联系区路灯所，

并做通居民思想工作，最终

将第二盏路灯安装在大埔头

84-4号。

温馨明亮的路灯温暖了

居民的心，更为推动文明典

范城市创建、促进城市品质

稳步提升添了一抹亮光。

小巷装上路灯 照亮居民回家路
厦港街道将“小事”办实、办好，办到居民心坎上

漫天飞线如蛛蛛网、楼

道里堆满杂物、墙面斑驳脱

落、卫生环境脏乱……在几

个月前，这应该是大多数厦

港亲对我的第一印象。不

过，我现在可是大变样了呢！

你看，原本坑坑洼洼的

路面重新铺平了；破旧的楼

道、围墙重新粉刷；乱糟糟

的电线、管线也被重新规

整，空中的“蜘蛛网”都不见

了；小区外围还装上了扶

手，墙上也贴上了崭新的公

益广告；原本废弃的信报箱

也更新换代了；明沟装上了

井盖，雨天再也不用担心管

网堵塞、排水不畅了；脏乱

的小区变得十分洁净，苍蝇

蚊虫滋生，蟑螂、老鼠横行

的现象也不见了。

“现在路平了、亮堂了，

下水道也不堵塞了，小区环

境焕然一新，看上去特别舒

心！”老住户黄丽明对改造

后的我很是满意。

旧貌换新颜，攻坚显成

效。不久前，厦港街道文明

创建“片长”，思明区委常

委、统战部部长金季昆深入

调研，紧扣居民需求，推动

小区改造取得成效。

老旧小区改造一头连

着民生，一头连着文明。在

这个过程中，街道、社区又

是如何做的呢？请听我为

您细细道明！

老旧小区最需要改什

么、怎么改，我的住户最有

发言权。如何由“为居民端

菜”转变为“由居民点菜”呢？

为确保改造得民心、合

民意，在改造前，福海社区

党委书记黄燕和网格员们

积极入户走访，广泛征求群

众改造意愿。“老人腿脚不

便，能否在小区外安装扶

手？”“信报箱损坏多年，能

否一并进行更换？”……在

充分收集完住户意见后，街

道、社区便为我的事情忙碌

起来，协调住宅集团入场进

行改造。在改造中，街道、

社区邀请居民担任义务监

督员，充分调动居民参与的

积极性和热情。

看着我的一块块短板

被补上，一天天变得更亮

丽，居民们喜笑颜开，为我

一点一滴的变化点赞，也更

为珍惜现在的我。

过程居民参与、成果居

民享受、小区共同维护！相

信在未来，我和“近邻”们会

越来越好！ （记者刘宇瀚）

街道、社区工作人员会同区路灯所对现场进行踏勘，征求居民意见。

小巷装上LED太阳能

路灯，温暖了居民的心。
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民族路78号小区墙上

贴上了崭新的公益广告。

小区外围装上了扶手，

老人出行更为便利。

我变美了，“近邻”生活更甜了

信报箱更新换代。


